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1	Timothée	4	:1-5	
Pourquoi	des	gens	se	tournent	le	dos	à	Christ	?	
	

Pour	commencer	notre	étude	ce	matin,	je	voudrais	partager	l’histoire	d’un	
des	hommes	que	nous	avons	rencontré	dans	notre	village.	Il	s’appelle	Adam	
Somaila	et	il	était	lépreux.	Lorsque	nous	sommes	arrivés	au	village	et	
l’avons	rencontré	il	avait	déjà	perdu	plusieurs	de	ses	doigts	et	orteils.	Il	
était	marié	et	avait	quelques	enfants	de	bas	âge.	À	cause	de	son	handicap,	Il	
avait	de	la	difficulté	à	cultivé	son	champ.	Et	comme	la	majorité	des	gens	de	
ce	village	il	était	pauvre,	mais	son	cas	était	plus	grave.	Il	venait	souvent	
auprès	de	nous	et	nos	collaborateurs	pour	demander	l’aide.		
Il	avait	toujours	un	plan	pour	gagner	de	l’argent.	Toujours	un	plan.	Si	nous	
lui	donnons	de	l’argent,	il	allait	acheter	des	chèvres,	les	élever	et	au	fur	et	à	
mesure	il	sériait	auto-suffisant.	En	principe.	Ensemble	avec	nos	
collaborateurs,	on	l’a	fait.	Mais	les	chèvres	ont	été	volés,	sont	malades,	sont	
morts.	Et	après	un	mois,	il	était	encore	devant	le	portail.	
	
Il	était	musulman,	mais	toujours	prêt	à	écouter	une	cassette	de	l’évangile	et	
d’en	discuter.	Un	jour	nous	avons	entendu	d’un	hôpital	au	Nigéria	qui	traite	
les	lèpres,	alors	nous	et	l’église	ont	payé	pour	le	voyage.	Vicki	et	moi,	nous	
l’avons	visité	une	fois	et	il	a	reçu	du	traitement	pour	se	guérir.	Je	crois	que	
la	maladie	a	été	guérit,	mais	il	n’avait	presque	plus	de	doigts.	
	
Si	vous	connaissez	quelque	chose	de	cette	maladie,	vous	savez	que	au	
contraire	de	l’idée	populaire	que	la	lèpre	ronge	les	chairs,	la	lèpre	est	une	
maladie	des	nerfs.	Elle	tue	des	nerfs.	C’est	très	visible	en	Afrique	parce	que	
les	gens	sont	en	grande	partie	des	cultivateurs.	Et	si	quelqu’un	est	atteint	
de	cette	maladie	il	perd	la	sensibilité	dans	ses	doigts.	Les	parties	aux	
extrémités	du	corps	sont	les	premières	parties	atteintes.	Alors	lorsqu’ils	se	
blessent,	une	petite	coupure,	une	ampoule	au	doigt,	ce	doigt	devient	infecté.	
Mais	comme	la	personne	a	perdu	la	sensibilité,	il	ne	sent	rien.	Souvent	ils	
bandent	le	blessure	d’un	tissu	et	continue	leur	boulot.	Et	sans	antibiotique,	
sans	traitement	la	blessure	pourrit,	mais	sans	douleur.		
	
Après	quelques	jours,	ou	bien	des	semaines,	lorsqu’ils	visitent	un	
dispensaire	ou	un	hôpital	c’est	trop	tard.	Et	ils	perdent	un	doigt,	un	orteil.	
Et	si	la	maladie	n’est	pas	traitée,	elle	se	propage	dans	la	reste	du	corps.	La	
lèpre	est	une	maladie	lente,	mais	certaine.	Aux	fils	des	années	un	lépreux	
perd	ses	doigts,	ses	orteils,	ses	oreilles,	son	nez,	ses	yeux.	Tous,	parce	qu’il	
ne	sent	pas	de	douleur.	
	
Dans	notre	passage	aujourd’hui,	la	Bible	parle	de	ceux	marqués	au	fer	rouge	
dans	leur	propre	conscience.	Il	y	a	deux	interprétations	:	
1. Ils	sont	marqués,	comme	le	bétail	au	Texas,	par	Satan	pour	marquer	
que	ces	personnes	sont	à	lui.	
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2. Et	je	crois	plus	approprié,	la	conscience	est	brulée	et	ils	ont	perdu	
tout	sens,	toute	distinction	entre	le	bien	et	le	mal.		

	
Ça	fait	un	bon	moment	depuis	que	nous	avons	réciter	notre	verset	clé,	alors	
je	vous	invite	de	vous	lever	et	nous	lirons,	ensemble,	en	haut	voix,	1	
Timothée	3	:14-15	
	
14	Je	t'écris	ceci,	avec	l'espoir	d'aller	bientôt	chez	toi	;	15	mais	si	je	tarde,	tu	
sauras	ainsi	comment	il	faut	se	conduire	dans	la	maison	de	Dieu,	qui	est	
l'Église	du	Dieu	vivant,	la	colonne	et	l'appui	de	la	vérité.	
	
	
Pour	commencer	je	voudrais	lire	notre	passage	pour	aujourd’hui.	Si	vous	
avez	votre	Bible,	tournez	à	1	Timothée	chapitre	4	et	je	lis	versets	1	à	5	
	
4	:1-5	Mais	l'Esprit	dit	expressément	que,	dans	les	derniers	temps,	
quelques-uns	abandonneront	la	foi,	pour	s'attacher	à	des	esprits	
séducteurs	et	à	des	doctrines	de	démons,	2	par	l'hypocrisie	de	faux	
discoureurs	marqués	au	fer	rouge	dans	leur	propre	conscience.	3	Ils	
prescrivent	de	ne	pas	se	marier	et	de	s'abstenir	d'aliments	que	Dieu	a	
créés	pour	qu'ils	soient	pris	avec	actions	de	grâces	par	ceux	qui	sont	
fidèles	et	qui	connaissent	la	vérité.	Or,	tout	ce	que	Dieu	a	créé	est	bon,	et	
rien	n'est	à	rejeter,	pourvu	qu'on	le	prenne	avec	actions	de	grâces,	5car	
tout	est	sanctifié	par	la	parole	de	Dieu	et	par	la	prière.	
	
Cinq	fois	dans	cet	épitre,	l’apôtre	Paul	avertit	Timothée,	son	jeune	disciple	
et	le	nouveau	pasteur	de	cette	église,	Paul	l’avertit	qu’il	y	aura	ceux,	de	
l’intérieur	de	l’église,	qui	vont	se	tourner	le	dos	à	Jésus	Christ.	
	
Et	je	crois	que	nous	avons	tous	vu	ceux	qui	était	membres	de	nos	églises,	
souvent	bien	engagés,	et	qui,	après	des	années	d’une	semblance	de	fidélité	
à	Christ	et	à	son	église,	se	tournent	le	dos,	quittent	l’église	et	abandonnent	
leur	foi.		
	
Paul	l’a	vu	ici	dans	l’église	à	Éphèse	et	il	avertit	Timothée,	parce	que	c’est	la	
chose	la	plus	décourageante	pour	un	pasteur.	
	
Qu’est-ce	est	arrivé	à	l’église	à	Éphèse	?	Qu’arrive-t-il	au	milieu	de	
nous	?	
	
Je	crois	qu’un	nombre	ne	vous	ont	parlé	avec	James	March	pendant	notre	
week-end	à	Annot.	Il	a	raconté	l’histoire	de	ce	qui	se	passait	à	leur	église	à	
Genève	où	un	des	anciens	a	renié	sa	foi	en	Christ.	Je	connais	bien	cette	
église	et	je	connais	assez	bien	cet	ancien.	John	Glass	est	le	pasteur,	un	de	
mes	meilleurs	amis	ici	en	France,	nous	sommes	envoyés	de	la	même	église.	
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Nous	sommes	partis	au	champ	missionnaire	au	même	temps.	J’y	vais	
souvent	pour	prêcher	et	c’est	John	qui	sera	notre	orateur	l’année	prochaine	
au	week-end	église.	
	
Il	s’appelle	José.	Et	suivant	les	instructions	données	en	Matthieu	18	et	que	
nous	avons	étudié	dans	1	Timothée	5	:20,	il	a	été	excommunié	de	l’église.	Il	
rejette	l’idée	que	Christ	est	Dieu.	Et	malgré	les	discussions	autour	de	
l’Écriture,	malgré	les	heures	de	plaidoyer	avec	lui,	il	restait	firme	dans	ses	
opinions	et	refuse	de	céder.		
	
Il	était	à	côté	de	John	lorsque	cette	église	a	commencé.	Il	a	dirigé	des	
études,	des	réunions	de	prière,	la	sainte	cène.	Il	a	prêché	l’évangile.	Il	était	
l’homme	le	plus	proche	à	John	Glass.	Pendant	10	ans	les	deux	étaient	les	
seuls	anciens	et	ensemble	ils	ont	dirigé	cette	église.	Et	maintenant	il	nie	
tout.	
	
Comment	?	John	a	pensé	que	c’est	impossible,	impensable.	Et	vous	?	Je	crois	
que	lorsque	vous	avez	vu	vos	amis,	des	membres	de	votre	famille,	se	
tourner	le	dos	à	Christ,	j’imagine	que	vous,	comme	moi,	restiez	bouche	bée.		
	
Pourquoi	des	gens	se	tournent	le	dos	à	Christ	?	
D’abord	nous	resterons	dans	1	Timothée	pour	regarder	ces	cinq	passages	
et	par	la	suite	nous	regarderons	le	sujet	dans	le	contexte	plus	large	de	la	
Bible.	
	
1.	
1	Tim	1	:	4	recommandez	à	certaines	personnes	de	ne	pas	enseigner	
d'autres	doctrines	et	de	ne	pas	s'attacher	à	des	fables	et	des	généalogies	
sans	fin,	qui	favorisent	des	discussions	plutôt	que	l'œuvre	de	Dieu	dans	la	
foi.	
5	Le	but	de	cette	recommandation,	c'est	l'amour	qui	vient	d'un	cœur	pur,	
d'une	bonne	conscience	et	d'une	foi	sans	hypocrisie.	6	Quelques-uns,	s'en	
étant	détournés	se	sont	égarés	dans	de	vains	discours.	7	Ils	veulent	être	
docteurs	de	la	loi	et	ils	ne	comprennent	ni	ce	qu'ils	disent,	ni	ce	qu'ils	
affirment.	
	
1. Au	lieu	de	s’attacher	à	la	Parole,	ils	s’attachent	aux	mythes	et	
fables.	Ils	cherchent	quelques	choses	plus	intéressantes.	

	
2.	
1	:	19	en	gardant	la	foi	et	une	bonne	conscience.	Cette	conscience,	
quelques-uns	l'ont	abandonnée	et	ont	ainsi	fait	naufrage	en	ce	qui	
concerne	la	foi.	20	De	ce	nombre	sont	Hyménée	et	Alexandre	que	j'ai	livrés	
à	Satan	afin	qu'ils	apprennent	à	ne	pas	blasphémer.	
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2. Ils	ont	abandonné	et	ont	cautérisé	leur	conscience.	Ils	ont	ignoré	
leur	conscience	tant	qu’ils	ne	l’entendent	plus.	

	
3.	
4	:1-3	Mais	l'Esprit	dit	expressément	que,	dans	les	derniers	temps,	
quelques-uns	abandonneront	la	foi,	pour	s'attacher	à	des	esprits	
séducteurs	et	à	des	doctrines	de	démons,	2	par	l'hypocrisie	de	faux	
discoureurs	marqués	au	fer	rouge	dans	leur	propre	conscience.	3	Ils	
prescrivent	de	ne	pas	se	marier	et	de	s'abstenir	d'aliments	que	Dieu	a	créés	
pour	qu'ils	soient	pris	avec	actions	de	grâces	par	ceux	qui	sont	fidèles	et	qui	
connaissent	la	vérité.	
Pas	tout,	mais	il	y	a	toujours	quelques-uns	qui	abandonnent	la	foi.	
	
3. Ils	ont	abandonné	la	foi.	Ils	ne	sont	pas	contents	avec	
l’instruction	de	la	Bible	et	ils	cherchent	quelque	chose	
‘différente’,	plus	‘directe’.	Il	s’agit	d’un	pragmatisme	qui	cherche	
quelque	chose	qui	marche,	peu	importe	sa	source	ou	des	
conséquences.	Si	ça	marche,	c’est	bien.	

	
4.	
5	:	11	Mais	refuse	les	jeunes	veuves	;	car	lorsque	leurs	désirs	les	détachent	
du	Christ,	elles	veulent	se	marier	12	et	se	rendent	coupables,	en	ce	qu'elles	
ont	annulé	ainsi	leur	premier	engagement.	13	Avec	cela,	étant	oisives,	elles	
apprennent	à	aller	de	maison	en	maison	;	elles	ajoutent	à	l'oisiveté	le	
bavardage	et	l'intrigue,	en	parlant	de	choses	dont	on	ne	doit	pas	parler.	14	
Je	veux	donc	que	les	jeunes	se	marient,	qu'elles	aient	des	enfants,	qu'elles	
dirigent	leur	maison,	afin	de	ne	donner	à	l'adversaire	aucune	occasion	de	
médire.	15	Car	déjà	quelques-unes	se	sont	détournées	pour	suivre	
Satan.	
	
4. Ils	cherchent	des	plaisirs	de	ce	monde.	

	
5.	
6	:	3	Voilà	ce	que	tu	dois	enseigner	et	recommander.	Si	quelqu'un	
enseigne	autrement	et	ne	marche	pas	selon	les	saines	paroles	de	
notre	Seigneur	Jésus-Christ,	et	selon	la	doctrine	conforme	à	la	piété,	4	
il	est	enflé	d'orgueil,	il	ne	sait	rien	;	il	a	la	maladie	des	discussions	et	des	
disputes	de	mots.	De	là	naissent	l'envie,	la	discorde,	les	calomnies,	les	
mauvais	soupçons,	5	les	contestations	interminables	d'hommes	à	l'esprit	
corrompu,	privés	de	la	vérité,	et	qui	considèrent	la	piété	comme	une	source	
de	gain.	
	
5. Ils	sont	enflés	d’orgueil.	Ils	veulent	être	grands	aux	yeux	des	
autres.	Ils	aiment	disputer	des	sujets	de	la	Bible.	Ils	sèment	de	
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l’envie,	la	discorde,	les	calomnies,	les	soupçons,	les	
contestations.	

	
L’Apostasie	:	
Toute	cette	discussion	se	réfère	à	un	seul	mot	et	c'est	le	mot	apostasie.		

• L’apostasie	est	un	départ	délibéré	de	l’évangile.		
• Il	ne	s’agit	pas	d’une	chute	dans	le	péché.		
• Il	ne	s’agit	pas	de	quelqu’un	qui	a	des	doutes.		
• Il	s’agit	de	quelqu’un	qui	prend	la	décision	intentionnelle	
d’abandonner	la	vérité	qu’il	a	affirmé	avant,	pour	s’attacher	à	un	
autre	enseignement.	
	
Alors,	
Un	apostat	est	quelqu'un	qui	s'écarte	de	la	foi	qu'il	connait,	de	la	

foi	qu'il	comprend	et	de	la	foi	qu'il	a	précédemment	affirmée.		
• Un	apostat	n'est	pas	quelqu'un	qui	n'a	jamais	compris	
l’évangile,	mais	quelqu'un	qui	le	connaissait.		

• Il	n’est	pas	quelqu'un	qui	avait	une	vraie	foi.	Sa	foi	restait	à	
l'extérieur.		

• Il	n’est	pas	quelqu'un	qui	ne	se	comportait	jamais	comme	un	
croyant,	mais	quelqu'un	qui	se	comportait	autrefois	selon	la	
révélation	de	Dieu.	Un	imitateur.	

Mais	parce	que	le	cœur	n'était	jamais	touché,	parce	qu'ils	ne	
connaissaient	vraiment	Dieu,	ils	étaient	attirés	par	les	voix	des	démons	
derrière	les	idoles,	la	voix	les	faux	systèmes	religieux.	Ils	ont	été	conduits,	
au	verset	1,	par	la	séduction	des	esprits	et	les	doctrines	des	démons	pour	
s'écarter	de	la	foi.	

	
Les	fausses	religions	ne	sont	que	des	autres	systèmes	religieux.	Ils	

sont	dynamisés	par	des	démons.	
	
Ça	commence	toujours	par	l’écarte	de	la	vérité.	Et	nous	voyons	que	Paul	a	
averti	Timothée,	“Prépare-toi.	Ça	va	arriver.	Tu	dois	savoir	comment	s’en	
occuper.»	
	
Regardons	le	passage	:	
	
1. C'est	prévisible.	Nous	ne	devrions	pas	être	choqués,	nous	devrions	
l’anticiper	et	nous	préparer.	Il	y	a	toujours	eu	des	rebelles	dans	le	
camp.	Dans	Matthieu	24,	Jésus	a	dit	qu’aux	derniers	jours	il	y	aura	un	
grand	nombre	de	faux	prophètes.	

	
Écoutez	ses	passages	:	
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2	Pierre	2	:	1-2	Il	y	a	eu	de	faux	prophètes	parmi	le	peuple	;	de	même	il	y	a	
parmi	vous	de	faux	docteurs	qui	introduiront	insidieusement	des	hérésies	de	
perdition	et	qui,	reniant	le	Maître	qui	les	a	rachetés,	attireront	sur	eux	une	
perdition	soudaine.	2	Beaucoup	les	suivront	dans	leurs	dérèglements	et,	à	
cause	d'eux,	la	voie	de	la	vérité	sera	calomniée.	
	
Jude	18-19		A	la	fin	des	temps,	il	y	aura	des	moqueurs	qui	marchent	dans	
l'impiété	selon	leurs	convoitises.	Les	voilà,	les	fauteurs	de	divisions,	les	êtres	
charnels	dépourvus	de	l'Esprit.	
	
Presque	chaque	épître	nous	avertit	de	ce	danger.		
	
2. Quand	arrivera-t-il	?	Dans	les	derniers	temps,	mais	c’est	quand	les	
derniers	temps	?	

	
1	Jean	2	:18	Jeunes	enfants,	c'est	l'heure	dernière	;	comme	vous	avez	entendu	
qu'un	antichrist	venait,	voici	qu'il	y	a	maintenant	plusieurs	antichrists	:	par	là	
nous	reconnaissons	que	c'est	l'heure	dernière.	
	
1	Pierre	1	:	20	il	a	été	désigné	d'avance,	avant	la	fondation	du	monde,	et	
manifesté	à	la	fin	des	temps,	à	cause	de	vous.	
	
Hébreux	1	:	2	Dieu	nous	a	parlé	par	le	Fils	en	ces	jours	qui	sont	les	derniers.	
	
Les	derniers	temps	sont	ceux	entre	l’avenir	de	Christ	jusqu’à	son	retour.	
Maintenant	!	L’apostasie	va	continuer	jusqu’à	ce	que	Christ	revienne	pour	
établir	son	royaume.	
	
3. Quelle	est	la	source	de	cet	apostasie	?	C’est	satanique.	C’est	
surnaturel.		

Éphésiens	6	:12	«	Car	nous	n'avons	pas	à	lutter	contre	la	chair	et	le	sang,	
mais	contre	les	principautés,	contre	les	pouvoirs,	contre	les	dominateurs	
des	ténèbres	d'ici-bas,	contre	les	esprits	du	mal	dans	les	lieux	célestes.	»	
Notre	lutte	n’est	pas	contre	les	autres	humains,	mais	la	source	derrière	
est	satanique.	

	
Hébreux	3:12	Prenez	donc	garde,	frères,	que	personne	parmi	vous	n'ait	un	
cœur	méchant	et	incrédule,	au	point	de	se	détourner	du	Dieu	vivant.	
	
Un	cœur	méchant,	incrédule	–	ça	parle	de	quelqu’un	qui	s’identifiait	
comme	un	chrétien,	mais	son	cœur	n’était	pas	à	Dieu.	Ils	se	détournent,	
ils	sont	séduits	par	l’erreur.	
Lorsqu’on	joue	avec	les	mensonges,	les	autres	religions,	on	ne	joue	pas	
avec	quelque	chose	développée	par	l’homme,	vous	jouez	avec	
l’enseignement	des	démons	et	des	esprits	séductrices.	
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Dans	le	cas	de	cet	ancien	à	Genève,	tout	a	commencé	avec	son	fils	qui	
explorait	l’enseignement	des	Témoins	de	Jéhovah.	Et	petit	à	petit,	il	a	
mené	ses	parents	dans	la	même	erreur.	
	
Les	lois	contre	l’apostasie	:	
Deutéronome	13	:	2	S'il	se	lève	au	milieu	de	toi	un	prophète	ou	un	
visionnaire	qui	t'annonce	un	signe	ou	un	prodige,	3et	qu'il	y	ait	
accomplissement	du	signe	ou	du	prodige	dont	il	t'a	parlé	en	disant	:	
Rallions-nous	à	d'autres	dieux	que	vous	ne	connaissez	pas	—	et	rendons-
leur	un	culte	!	4	tu	n'écouteras	pas	les	paroles	de	ce	prophète	ou	de	ce	
visionnaire.	6.	Ce	prophète	ou	ce	visionnaire	sera	puni	de	mort,	car	il	a	
parlé	de	rébellion	contre	l'Éternel,	votre	Dieu.	
	

Dieu	a	ordonné	aux	Israelites	de	déraciner	l’apostasie	et	de	la	tuer	!	
	
4. Alors	que	la	source	soit	surnaturelle,	le	moyen	est	naturel.		

Ça	passe	par	des	personnes.	Souvent	ils	sont	religieux,	dévoués,	bien,	
sincère.	Il	se	peut	qu’ils	aient	l’apparence	d’un	pasteur,	d’un	évangéliste,	
d’un	prophète,	un	psychologue,	des	écrivains	–	auteurs	de	plusieurs	
livres…des	experts	dans	leur	domaine.	Mais	encore	nous	constatons	que	la	
Bible	dit	que	leur	conscience	‘est	marquée	au	fer	rouge’.	Leur	conscience	
est	comme	ce	lépreux,	ils	ne	sentent	rien.	Leur	conscience	a	perdu	toute	
sensibilité.	Elle	est	cicatrisée	et	ne	fonction	plus.	Alors	la	conscience	est	
l’outil	qui	affirme	ou	condamne	une	action	et	fonctionne	pour	contrôler	
notre	comportement.	Mais	ces	apostats,	ces	enseignants	des	doctrines	des	
démons	n’ont	plus	de	conscience.	À	la	place	de	leur	conscience	il	ne	reste	
que	des	cicatrices.	Les	nerfs	sont	morts.	Ils	enseignent	les	mensonges,	ils	
détournent	le	peuple	de	Dieu	et	ils	ne	sont	jamais	navrés	par	leur	
conscience.	
	
5. Ils	établissent	des	règles	pour	plaire	à	Dieu.	Nous	le	voyons	dans	
l’interdiction	de	mariage	et	de	manger	certaine	nourriture.	Ils	
inventent	des	moyens	par	lesquels	on	peut	plaire	à	Dieu.	Si	vous	
suivez	ces	ordonnances	ou	si	vous	évitez	d’autres	vous	serez	sauvés.		

	
Et	ici	nous	constatons	qu’ils	ont	détourné	quelque	chose	de	bien	au	mal.	
Des	disciplines	spirituelles,	être	célibataire	peut	être	un	temps	pour	servir	
Dieu,	pour	se	consacré	sans	limite	à	Dieu,	soit	pour	un	temps,	soit	pour	la	
vie.	Mais	ici	ils	enseignent	que	ça	soit	nécessaire.		
	

Et	le	jeune	et	le	régime.	Jeuner,	d’abstenir	de	manger	pour	un	temps,	est	
une	discipline	spirituelle.	Jésus	en	parle.	C’était	un	pratique	dans	l’Ancien	
Testament.	Il	s’agit	de	se	consacrer	à	Dieu	dans	la	prière	et	la	repentance	au	
point	de	même	mettre	à	côté	des	repas.	
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Et	la	Bible	n’est	pas	contre	les	régimes	ou	les	jeunes,	mais	encore	ce	que	
vous	mangez	n’a	rien	à	faire	avec	combien	Dieu	vous	aime	et	vous	accepte.	
	
Aujourd’hui	nous	voyons	tellement	de	régimes	populaires	:	végétarien,	
végane,	intolérance	aux	produits	laitiers,	sans	gluten,	sans	glucides,	sans	
féculents.	Et	il	se	peut	qu’ils	aient	des	bénéfices	pour	certain	cas.	Mais	
aucun	régime	vous	aidera	à	entrer	dans	les	bonnes	grâces	de	Dieu.	
Jésus	a	dit	«	Ce	n'est	pas	ce	qui	entre	dans	la	bouche	qui	rend	l'homme	impur,	
mais	ce	qui	sort	de	la	bouche,	c'est	ce	qui	rend	l'homme	impur.	»	Sa	
conversation,	son	comportement.	La	sainteté	chrétienne	ne	vient	pas	de	la	
privation.		
	
Un	souvenir	
À	la	fin	de	ce	passage,	Paul	nous	rappelle	que	Dieu	a	tout	créé	pour	sa	gloire	
et	pour	ceux	qui	l’adore	:	
6. Dieu	a	créé	tout.	Dieu	a	créé	le	mariage	pour	tous…je	veux	dire	pour	
toute	humanité.	Il	a	créé	la	nourriture	pour	tout	le	monde.	Mais	ce	
deux	sont	créés	surtout	pour	les	croyants.	Vous	savez	pourquoi	?	
Regardons	les	derniers	versets	de	notre	texte	:	

	
que	Dieu	a	créés	pour	qu'ils	soient	pris	avec	actions	de	grâces	par	ceux	qui	
sont	fidèles	et	qui	connaissent	la	vérité.	Or,	tout	ce	que	Dieu	a	créé	est	bon,	
et	rien	n'est	à	rejeter,	pourvu	qu'on	le	prenne	avec	actions	de	grâces,	5car	
tout	est	sanctifié	par	la	parole	de	Dieu	et	par	la	prière.	
	

Vous	savez	pourquoi	Dieu	a	créé	le	mariage	?	Pour	sa	propre	gloire,	pour	se	
glorifier.	Vous	savez	pourquoi	Dieu	a	créé	toute	la	nourriture	?	Pour	sa	
gloire.	
	
Et	la	variété	et	la	créativité	que	nous	voyons	dans	la	nourriture	est	
incroyable.	Il	a	pu	créer	seulement	les	choux	de	Bruxelles	et	c’est	tout,	pour	
tout	le	monde	pour	toujours.	Vous	savez	qu’il	y	un	grand	nombre	
d’animaux	qui	ne	mangent	qu’une	seule	feuille	d’arbre,	rien	d’autre	
pendant	toute	leur	vie.	Mais	Dieu	a	manifesté	sa	créativité	dans	toutes	
sortes	de	fruits,	légumes,	etc.	Et	il	a	tout	fait	pour	se	glorifier,	pour	
manifester	sa	gloire.	
	
Mais	le	monde	mange	cette	nourriture	et	le	monde	participe	dans	le	
mariage,	mais	ils	ne	donnent	pas	une	seule	pensée	à	celui	qui	les	a	créés.	
Alors	dans	un	sens	le	mariage,	la	nourriture,	toutes	les	bonnes	choses	que	
Dieu	a	créés,	Il	a	créé	pour	ceux	qui	croient	et	qui	connaissent	la	vérité.		
	
Comment	?	Dieu	a	aussi	créé	l’homme	pour	sa	gloire,	mais	les	seuls	qui	
l’accomplissent	sont	ceux	qui	le	connaissent.	Nous	sommes	les	seuls	à	
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accomplir	le	but	de	glorifier	le	Seigneur.	Ce	n’est	que	nous	qui	remercie	le	
Seigneur	pour	nos	mariages.	Nous	sommes	les	seuls	à	remercier	Dieu	pour	
notre	nourriture.	C’est	nous	qui	manifeste	notre	reconnaissance.	Alors	dans	
le	sens	le	plus	profond,	tous	ce	que	Dieu	a	créé,	il	a	créé	pour	ceux	qui	sont	
ses	enfants.	
	
Bien	sûr	le	monde	en	profit,	Jésus	a	dit	que	Dieu	envoi	la	pluie	aux	justes	et	
aux	injustes,	mais	la	Bible	confirme	que	Dieu	a	créés	pour	qu'ils	soient	pris	
avec	actions	de	grâces	par	ceux	qui	sont	fidèles	et	qui	connaissent	la	vérité.	
	
Et	verset	4-5	nous	dit	que	tout	ce	que	Dieu	a	créé	est	bon	et	c’est	sanctifié	
par	la	parole	de	Dieu	et	la	prière.	
	
Paul	contre-attaque	l’idée	des	faux	enseignants,	que	nous	sommes	toujours	
sous	les	lois	concernant	la	nourriture.	Par	le	message	de	l’évangile	nous	
avons	connu	le	Seigneur,	nous	connaissons	la	vérité	en	Christ.	Nous	
trouvons	que	Christ	a	accompli	toute	la	Loi.	L’évangile	a	mis	fin	à	toutes	ces	
restrictions.	Elles	ont	été	données	pour	un	moment	dans	l’histoire	d’Israël	
pour	servir	comme	exemple	du	principe	de	la	séparation,	mais	une	fois	que	
Christ	est	arrivé,	l’ombre	de	l’exemple	a	cédé	sa	place	à	la	lumière	de	la	
réalité.		
	
Conclusion	:	
Partout	dans	la	Parole	nous	trouvons	des	avertissements	de	ne	pas	
s’écarter	de	la	Parole.	Mais	la	Bible	nous	avertit	que	ça	arrivera	et	nous	ne	
devons	pas	être	bouleversés	lorsqu’elle	arrive,	même	parmi	nos	proches.	
Nous	constatons	que	sa	source	est	satanique	et	ce	n’est	pas	un	jouet,	pas	
une	philosophie	à	explorer,	car	ses	dangers	sont	mortels.	Nous	trouvons	
que	c’est	répandu	par	des	hommes	qui	essaient	de	plaire	à	Dieu	par	des	
règles	qu’ils	ont	établies	eux-mêmes.	Nous	vivons	dans	les	derniers	jours	et	
nous	sommes	plus	proches	que	jamais	au	retour	de	Jésus	Christ.	Donc	nous	
ne	sommes	pas	effrayés,	mais	avertis.	
Que	Dieu	bénisse	l’enseignement	de	sa	Parole.	Amen.	
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4	:1-3		
Mais		
l'Esprit	dit		 																que		 	 	 quelques-uns	abandonneront	la	
foi	
	 expressément,					dans	les	derniers	temps,			 pour	s'attacher				à	des	
esprits	séducteurs		
	 	 	 	 et	à	des	doctrines	de	démons,		
	
	 	 	 	 2	par	l'hypocrisie	de	faux	discoureurs		
	 	 	 	 	 	 marqués	au	fer	rouge	dans	leur	propre	
conscience.		
3		
	 	 	 	 ls	prescrivent	de	ne	pas	se	marier		
	 	 	 	 et		 de	s'abstenir	d'aliments		 	
	 	 	 	 	 	 						que	Dieu	a	créés		
	 	 	 	 	 	 	 pour	qu'ils	soient	pris	avec	
actions	de	grâces			 	 	 	 	 	 	 	 par	ceux	
qui	sont	fidèles		
	 	 	 	 	 	 	 et													qui	connaissent	la	
vérité.	
	


